

愛南町立家串小学校だより **しおご**

令和5年度学校教育目標

「認め、支え合う児童の育成」

令和5年度キーワード

「ハッピー（喜び、幸福感）」



文責：井上 武

令和5年度第1学期も、児童の事故や大きなけががなく、「安全・安心な学校づくり」を進めることができました。これも保護者の皆様、地域の皆様の御理解・御協力のおかげです。紙面を借りて感謝申し上げます。夏休み中も、児童の安全見守りと健全育成に御協力いただければ幸いです。よろしく願いいたします。

校長 徳田 真

保育所との合同避難訓練

7月12日（水）、家串保育所との合同避難訓練を行いました。保育所の幼児さんが小学校に遊びに来ていた時に、地震が起こったという想定です。当初は、避難場所に避難する時、小学生が幼児さんの手を引いて上がってはどうかと考えていました。しかし実際に地震が起きた時、児童自身にその余裕があるのか、反対に危険なのではないかなど、職員の間でもいろいろな意見が出ました。保育所の先生方とも相談して、最終的には、小学生はまず逃げる、小学校の教職員が保育所の幼児さんの避難の支援をするということになりました。このような動きが現実的だと考えたからです。

では、小学生は幼児さんに対して何ができたのか。緊急地震速報が流れた時、幼児さんと呼んで一緒に机の下に隠れた児童、避難する時に自分の防災頭巾を幼児さんにかぶらせて、自分はライフジャケットで頭を守りながら避難した児童、避難場所に上がって来る幼児さんに「がんばれ。」「あと少しだよ。」と声を掛けた児童など、いろいろいました。このような状況の中で、「自分にできること」を子どもたちなりに考えた結果の行動だと思います。中には、行動したくてもできなかった児童もいます。それはそれで大きな学びになったことと思います。

私たち教職員も、今回の避難訓練で分かったことがたくさんありました。実際にやってみたらこそ分かったことです。今回の学びを、今後の防災教育に生かしていきたいです。

【子どもたちの感想】

◆保育所の子と、さるのポーズをいっしょにするのを頑張りました。保育所の子に、「こっちだよ。」と声を掛けるのを頑張りました。

◆保育所の子に防災頭巾をかぶせてあげました。

◆今日は保育所の子がいたので緊張してしまって、避難をする時に何もしゃべれなかったです。だから、地震が起こった時は、誰も残さず助けるために、自分より小さい子やお年寄りの方のお手伝いをしたり、「だいじょうぶですか。」と声を掛けたりしたいです。



6月の家串小ダイアリー



集団宿泊学習（5年生）

5年生が、6月27日から29日までの間、大洲青少年交流の家で集団宿泊学習を行いました。出発の時は少し不安そうな表情の子どもたちでしたが、いざ行ってみると、笑顔いっぱい・楽しさ全開で活動に取り組みました。

【子どもたちの感想】

◆ウォークラリーでは、キャンドルサービスの出し物でやった「アンパンマンマーチ」を歌いながらゴールに向かいました。班のみんなと励まし合いながら活動できました。

◆クライミングウォールでは、8mに挑戦しました。上の方に登ると怖かったけど、一番上まで行けたのでうれしかったです。達成感を感じられました。



心肺蘇生法講習会

7月11日（火）、「心肺蘇生法講習会」を行いました。どの保護者の方も真剣に取り組んでおられて、とてもありがたかったです。胸骨圧迫法もAEDも使わないにこしたことはありませんが、万が一の時の準備もしっかりできたことと思います。夏休みのプール監視、よろしくをお願いします。



ミズキンバイ（水金梅）栽培学習会

7月12日（水）、ミズキンバイの栽培学習会がありました。ミズキンバイとは、池沼などに群生する植物です。愛媛県では、愛南町の1か所でしか、自生が確認されていません。2019年には、特定希少野生動植物に指定され、採取等が禁止されています。2株いただいたので、大切に育てていきます。



8月の行事予定



- | | |
|--|-------------------------------|
| 2日（水）全校登校日、プール納め | 23日、25日（水、金）夏休み学習会（5・6年） |
| 4日（金）児童会・生徒会交流会（6年） | 24日（月）いじめSTOP愛AIサミット（6年）オンライン |
| 5日（土）しおごキャンプ（御槇小との交流学習） | 26日（土）1年生学級PTA（西海海中公園） |
| 11日（金）傘山の日 | 27日（日）PTA奉仕活動（8:00～1時間程度） |
| 14日（月）15日（火）16日（水）学校閉庁日 | 29日（火）全校登校日（防災ワークショップ） |
| 23日（水）漢字検定（希望者） | |
| 〈PTAプール開放は7月25日（火）26日（水）27日（木）31日（月）1日（火）の5日間〉 | |

合同運動会について



第8回内海地区合同運動会を、9月17日（日）9:00～内海中学校で行います（荒天の場合は9月24日に延期、その後順延）。地域種目として「内海音頭」（保小中生も一緒に）、「綱引き」（各地区4名ずつ）、「ぐるぐるお菓子争奪戦」（各地区2名）、「宅配便リレー」（各地区2名）を実施する予定です。ぜひ御参加くださいますよう、よろしくお願いいたします。

今年度は、内海中学校の閉校記念行事の一環として行われます。ドローン撮影を行ったり、児童生徒はおそろいのTシャツで競技したりします。楽しく思い出に残る一日にしましょう。